

COVID-19

redaction@sonapresse.com

Echos Covid

Rassemblés par I. I

VATICAN: DEUX CARDINAUX DANS L'ENTOURAGE DU PAPE TESTÉS POSITIFS



Deux cardinaux faisant partie de la garde rapprochée du pape François, un Polonais et un Italien, ont contracté le Covid-19, suscitant de nouveau des interrogations sur la protection du pape, âgé de 84 ans et qui porte rarement le masque.

UN NOUVEAU VACCIN EN 6 **SEMAINES**

BioNTech, à l'origine avec Pfizer du premier vaccin contre le Covid-19 autorisé au monde, a assuré être capable de fournir un nouveau vaccin "en six semaines" en cas de mutation du virus comme celle détectée au Royaume-Uni et en Afrique du Sud, pays le plus impacté du continent africain. "Nous sommes capables techniquement de délivrer un nouveau vaccin en six semaines", a déclaré mardi le co-dirigeant du laboratoire allemand, Ugur Sahin, tout en jugeant "hautement probable" que le vaccin actuel soit efficace contre la nouvelle souche.

EUROPE : L'OMS VA SE RÉUNIR

La branche européenne de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) qui face à la nouvelle souche du virus au Royaume Uni et dans d'autres pays du vieux continent va reunir ses membres pour "discuter des stratégies de tests, de réduction des transmissions et de communication sur les risques", a indiqué hier son directeur Hans Kluge, sans donner de date précise.

TAÏWAN : PREMIER CAS DE TRANSMISSION LOCALE **DEPUIS AVRIL**

Taïwan a recensé hier son premier cas de transmission locale du coronavirus depuis avril, ce qui met fin à 253 jours sans contamination.

Gabon: 20 nouveaux cas sur 5086 prélèvements

Cherolle MISSOUKI Libreville/Gabon

e dernier bilan en matière de surveillance épidémiologique dans notre pays, rendu public lundi dernier par le Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre l'épidémie à coronavirus au Gabon, fait état de 20 nouveaux cas Covid

En effet, sur les 5 086 prélèvements effectués dans quatre provinces (Estuaire, Haut-Ogooué, Ogooué-Ivindo et Ogooué-Maritime), 20 nouveaux cas ont été enregistrés par le Copil. Parmi ces nouvelles contaminations, 16 cas ont été recensés à Libreville où 5035 prélèvements ont été effectués et 4 cas à Port-Gentil sur les 21 prélèvements réalisés durant les 72 dernières heures. Les prélèvements effectués à Franceville (21) dans la province du Haut-Ogooué, et à Makokou (9) dans la province de l'Ogooué-Ivindo n'ont pas révélé de cas positifs au virus de la Covid-19.

S'agissant de la prise en charge, les données en hospitalisation et réanimation sont les mêmes que celles délivrées depuis le 16 décembre : 5 personnes hospitalisées et 5 patients en réanimation. Le Copil a déclaré la guérison de 29 patients et n'a déploré aucune perte en vie humaine. Résultat: une baisse du nombre de cas actifs à 73.

Au total, sur 348 886 prélèvements réalisés depuis le début de l'épidémie en mars dernier dans notre pays, 9420 cas ont été diagnostiqués positifs dont 9283 guéris et 64 décès enregistrés à ce jour.



Afrique du Sud : accès aux vaccins en pleine seconde vague

I.I (Sce: AFP)

e loin le pays africain le plus touché par la pandémie de coronavirus avec plus de 930 000 cas, l'Afrique du Sud a annoncé hier s'être assuré un accès aux vaccins, en entrant dans le dispositif Covax d'aide aux pays les plus

"Un acompte de 19,2 millions de dollars (15,8 millions d'euros) a été versé à l'Alliance pour les vaccins (Gavi) pour assurer l'entrée de l'Afrique du Sud dans le dispositif" Covax, a déclaré le ministère sud-africain de la Santé dans un communiqué.

Cette somme représente le coût des vaccins pour seulement 10% de la population de la première puissance économique du continent, soit environ 6 millions de personnes, selon le ministère.

Cette participation été financée grâce au fonds de solidarité mis en place dans le pays au début de la crise sanitaire, pour soutenir financièrement les efforts du

gouvernement sud-africain dans la lutte contre la pandémie. Plusieurs grosses fortunes du pays dont l'homme d'affaire Johann Rupert et la famille Oppenheimer, magnats du diamant, ont ainsi versé des dons de plusieurs dizaines de milliers d'euros.

"Il ne fait aucun doute qu'un vaccin contre le Covid-19 jouera un rôle important pour aider l'Afrique du Sud à lutter contre le virus", a déclaré la présidente du fonds, Gloria Serobe, dans le communiqué.

Le dispositif Covax, mis en place par l'Organisation mondiale de la santé (OMS) et le Gavi, rassemble environ 190 pays dont plus de 90 à revenus faibles et intermédiaires.

A ce jour, il a obtenu plus de 1,6 milliard d'euros, selon l'OMS, mais près de 3,8 milliards supplémentaires seront nécessaires

Les autorités sanitaires sud-africaines devraient approuver les premiers vaccins avant le deuxième trimestre 2021, a estimé



L'Afrique du Sud fait face à une nouvelle variante du

hier le Gavi dans un communiqué. L'Afrique du Sud teste actuellement au moins quatre vaccins, selon l'Alliance.

La semaine dernière, une nouvelle variante du virus, extrêmement contagieuse selon les premières observations, a été identifiée dans ce pays d'Afrique australe et en Grande-Bretagne par les chercheurs.

L'Afrique du Sud a enregistré en décembre jusqu'à plus de 10.000 nouveaux cas en 24 heures. Près de 25.000 personnes sont mortes du coronavirus dans le pays "Arc-en-ciel".